

Nous appuyons un certain nombre d'activités qui favorisent l'intégration régionale, la démocratisation et la protection des droits de la personne. Les premières initiatives que nous avons prises cette année à l'OEA portent sur la protection de l'environnement en Amazonie et sur le développement des ressources humaines par la technologie de l'enseignement à distance.

Le développement des ressources humaines occupe une place particulièrement importante dans nos programmes de développement.

Pour assurer un avenir plus équitable, il est essentiel de faire participer les femmes au développement. Les femmes représentant plus de la moitié des ressources humaines des pays de l'hémisphère occidental.

Aucune société ne peut relever les énormes défis de l'avenir si elle ne tire pleinement profit de toutes ses ressources.

Dans le nouveau partenariat des pays de l'hémisphère occidental, la réforme économique et le commerce sont les domaines qui posent le plus de défis mais aussi ceux qui offrent le plus de possibilités.

Monsieur le Président, l'économie de notre région connaît actuellement une transformation stimulante. Les pays de l'hémisphère rejettent les politiques improductives du passé. Leur volonté de libéraliser le commerce et d'appliquer des politiques nationales qui encouragent l'investissement et la compétitivité montre qu'ils savent quelles mesures portent leurs fruits.

Elle montre aussi qu'ils sont conscients des meilleurs moyens d'assurer un avenir prospère à l'hémisphère occidental. Toutefois, en cherchant à accroître la cohésion régionale, les pays de l'hémisphère occidental ne visent pas à exclure les autres pays. Ils reconnaissent simplement qu'ils doivent se munir des moyens nécessaires pour relever le défi de la mondialisation et de l'intensification de la concurrence.

Dans ce contexte, nous nous sommes réjouis de la proposition du président Bush concernant l'établissement d'une «Entreprise pour les Amériques» destinée à exploiter le potentiel économique de tous les pays de l'hémisphère.

Déjà, le Canada, le Mexique et les États-Unis ont entrepris de négocier la création d'une zone de libre-échange. D'autres États membres de l'OEA travaillent à la conclusion d'accords semblables entre eux.

L'établissement d'une zone de libre-échange couvrant tout l'hémisphère occidental n'est plus un rêve chimérique mais une